

2024年11月24日

王であるキリストの主日

菊地 功枢機 卿 メッセージ

ヨハネ福音は、ピラトとイエスの問答を記しています。ピラトが象徴するのは、国家を支配するこの世の権威です。それに対してイエスは、神の国、すなわち神の支配について語ります。そしてこの問答が全くかみ合わない事実が、この世の支配と神の支配が全く異なる実体であることを物語っています。

神の支配とは神の秩序が確立していることであり、それはイエスご自身が、「真理に属する人は皆、わたしの声を聞く」と言われるように、人間の欲望や知識に根ざしたこの世の権力が支配する国家とは異なる、真理による支配であることを、イエスはピラトに向かって宣言されます。

教会のカテキズムは、「罪と苦しみと死に対する勝利」こそが神の支配の実現によって到来すると指摘しています（カテキズム要約314）。

その上でカテキズムは、「キリストのみ国は教会のうちにすでに現存しているとはいえ、まだ、王であるキリストが地上に來臨し、『大いなる力と栄光』とを持って完成されるには至っていません。・・・ですから、キリスト者は、特に感謝の祭儀の中で、キリストの來臨を早めるために、『主よ、来てください』と祈るのです」として、教会こそが、この世の権威の支配する現実に対して声を上げ、真理に基づいた神の支配を自らの言葉と行いを持って示し続けることを求めます（671）。

わたしたちがしばしば目にするのは、自分ではなく他の誰かのいのちの犠牲や誰かの苦しみを踏み台にして、自らの野望を成し遂げようとするこの世の権力の姿です。しかし真理の王は、自ら進んで他者の救いのために苦しみを背負い、自らの言葉と行いで愛といつくしみを具体的にあかしされる方です。人類の犯すおろかで傲慢な罪を糾弾するのではなく、そのすべてを赦すために、自らを生け贄として犠牲にされる方です。

かみ しはいしゃ しん せかい こうちく め ぎ い
神がすべての支配者だと信じるわたしたちは、神が望まれる世界の構築を目指して行か
なくてはなりません。かみ しん り しはい くに
神の真理が支配する国、すなわち神の秩序が完全に実現している
せかい かみ あい み せかい
世界、神の愛といつくしみに満ちあふれた世界、すべてのいのちが尊重される世界を目指
して、ことば かた おこな も あか おも
言葉語り行いを持って証ししたいと思います。

ほんじつ せかいせいねん ひ きょうこうさま しよ しゅ のぞ ひと ある
本日は世界青年の日でもあります。教皇様は、イザヤ書から「主に望みをおく人は、歩
いてもつか いんよう ことし さんしょう
いても疲れない」を引用され、今年のテーマとされました（イザヤ40・31参照）。

なか きょうこうさま せんそう ひげき しゃかいてき ふせいぎ かくさ き が にんげん さくしゅ ひぞうぶつ
メッセージの中で教皇様は、「戦争の悲劇、社会的不正義、格差、飢餓、人間の搾取と被造物
の搾取。・・・（青年たちは）しょうらい ふあん おぼ ゆめ ぐたいてき えが きぼう
将来に不安を覚え、夢を具体的に描けないため、希望を
もてずに、けんたい ゆううつ ぬ だ とき はんざい はかいこうい げんそう ひ こ
倦怠と憂鬱から抜け出せず、時には犯罪や破壊行為への幻想に引き込まれか
ねません」としてき
指摘されます。

うえ きょうこうさま きぼう も じんせい たびじ あゆ つづ じゅんれいしゃ よ
その上で教皇様は、希望を持って人生の旅路を歩み続ける巡礼者となるようにと呼び
かけて、「きぼう まさに かみ ぶ こ たら ちから
希望とはまさに、神がわたしたちに吹き込んでくださる新たな力であり、そ
れがあるからレースを続けることができ、「さき み つめる め」をもてるので、その時々
の こんなん の こ たし にかみ まじ えいえん じゅうまん みちび
困難を乗り越えて確かなゴール、すなわち神との交わりと永遠のいのちの充満へと導
かれるのです」とよ
呼びかけておられます。

かみ しん り しはい くに ぜつぼう きぼう み くに
神の真理が支配する国は絶望ではなく希望に満ちあふれた国であるはずです。わたした
ちもつね ふくいん きぼう ころ だ つた あゆ つづ おも
常に福音における希望を心に抱き、それを伝えながら、歩み続けたいと思います。